
 

 
 
 

 
CONSULTA CITTADINA SICUREZZA STRADALE, MOBILITA’ DOLCE E SOSTENIBILITA’ 

 
 

Verbale riunione  
Commissione di Coordinamento del 19 aprile 2021 

 

Presenti: Roberto Pallottini, Angelo Artale, Pierluigi Cordellieri, Tullio Francescangeli, Stefano Lucidi, 

Chiara Ortolani, Enrico Pagliari, Bruno Pietrobono, Stefano Casini, Beatrice Galli, Roberta Mainella, Maria 

Claudia Coppa. 

In data 19 aprile 2021 alle h.16.00 si è riunita la Commissione di Coordinamento della Consulta Cittadina 

con il seguente Ordine del Giorno: 

- Approvazione del verbale della seconda riunione della CCSS del 3 marzo 2021; 

- Approvazione dell’ordine del giorno del 19 aprile 2021; 

- Organizzazione incontri con le Istituzioni (Municipi e SIMU); 

- Richiesta alla Sindaca di Roma Capitale dello stato di emergenza per gli attraversamenti 
pedonali; 

- Richiesta all’Assessore alla Città in movimento Pietro Calabrese, di un sostegno economico pe la 
pagina Facebook della Consulta Cittadina; 

- Partecipazione ai tavoli politici sulla sicurezza stradale; 

- Webinar sulla pagina facebook della Consulta Cittadina; 

- Calendario dei prossimi incontri; 

- Varie ed eventuali. 

 
In apertura di riunione avvenuta alle h.16.25 il Presidente Roberto Pallottini introduce i lavori ed afferma 
la necessità di non concentrarsi soltanto sulle criticità puntuali nel breve periodo ma reputa fondamentale 
concentrarsi su interventi nel medio e lungo termine in grado di apportare un cambiamento strutturale del 
sistema, propone inoltre un webinar sulle Zone 30. 

Di seguito si riportano in vari interventi dei partecipanti relativamente ai punti all’Ordine del Giorno: 
 
1) Viene approvato il verbale della seconda riunione del CCSS del 3 marzo 2021; 

 
2) Viene approvato l’ordine del giorno del 19 aprile 2021; 

 
3) Organizzazione incontri con le Istituzioni (Municipi e SIMU); 

Prende la parola Chiara Ortolani la quale dice che inoltrerà di nuovo i resoconti di tutti gli incontri effettuati 
con le istituzioni alla Segreteria di Coordinamento che li inoltrerà a sua volta a tutti i membri della 
Commissione di Coordinamento. Inoltre illustra la situazione in merito ai seguenti argomenti: 



 

 
 
 

- Ciclabili transitorie: stanno andando avanti i progetti e RSM li sta consegnando al Dipartimento che a 
sua volta sta emettendo le Determinazioni Dirigenziali, Stefano Lucidi chiede se tra i progetti c’è anche la 
transitoria di via Portuense. 

- Strade scolastiche: domani inizierà la sperimentazione su 17 plessi scolastici distribuiti in tutti i Municipi 
fino a fine anno scolastico e riguarderà la pedonalizzazione della strada antistante le scuole negli orari di 
ingresso/uscita delle scuole. Per i progetti definitivi si ipotizza un processo partecipativo. Attualmente si sta 
utilizzando una cartellonistica già prevista dal Codice della Strada. 

Prende la parola Tullio Francescangeli e aggiorna sul seguente argomento: 

Le Zona 30 sono in fase di realizzazione le isole ambientali di Ostia Antica (iniziata oggi), Quadraro Vecchio 
e Casal Bertone (inizierà i primi di maggio). Vi sono altre zone 30 tra cui via Taranto/via La Spezia. 

Condivide l’opinione del Presidente Pallottini sulla necessità di concentrarsi sulle azioni nel medio e lungo 
termine. 

Il Presidente Pallottini ritiene che la Consulta dovrebbe avere un ruolo di “canale di informazione” tra 
l’Amministrazione e i membri della Consulta. 

Stefano Lucidi dice che poiché i Municipi I, II, III, VII e VIII non hanno dato riscontro alla richiesta di 
incontro, propone di inviare una richiesta di incontro agli Assessori di tali Municipi. 

Angelo Artale chiede dove è installato il conta bici sulla Nomentana e se è possibile avere i dati dei 
passaggi. 

Chiara Ortolani risponde che ad oggi sono stati installati soltanto i contatori di Salvaciclisti. Per avere tali 
dati la Consulta potrebbe inviare una richiesta a Salvaciclisti. Invia in chat il link 
https://romamobilita.it/it/tecnologie/video-passaggi-bici. 

Stefano Casini dice che i dati della Nomentana sono grezzi e sono in corso di elaborazione da cui si evince 
un incremento nell’utilizzo della pista, possono essere richiesti via email. 

Angelo Artale chiede informazioni sul Grab di Villa Ada. 

Tullio Francescangeli risponde che su Villa Ada c’è un dibattito in corso e anche una strumentalizzazione 
del tema. 

Bruno Pietrobono: ritiene che il Grab sia un’opera importante ma in prossimità di Villa Ada potrebbe 
risultare problematico a causa della dimensione ridotta, far coesistere le diverse componenti (bici, pedoni, 
disabili). Inoltre, sottolinea la necessità di realizzare dei webinar partendo dal tema della disabilità. 

4) Richiesta alla Sindaca di Roma Capitale dello stato di emergenza per gli attraversamenti 
pedonali; 

il Presidente Pallottini dice che le due email inviate alla Sindaca non hanno avuto riscontro pertanto, 
ritiene inutile insistere. 

Bruno Pietrobono ritiene che la Sindaca abbia il dovere di rispondere alla Consulta e quindi propone di 
insistere nel chiedere un confronto. 

Angelo Artale crede che la Sindaca non sia tenuta a rispondere ma eventualmente a motivare l’utilità 
dell’esistenza della Consulta. 



 

 
 
 

 

 

5) Richiesta all’Assessore alla Città in movimento Pietro Calabrese, di un sostegno economico 
pe la pagina Facebook della Consulta Cittadina; 

Il Presidente Pallottini propone di reinviare la richiesta all’Assessore Calabrese di sostegno per la pagina 
facebook. 

6) Partecipazione ai tavoli politici sulla sicurezza stradale; 

Chiara Ortolani chiede un paio di date da sottoporre a Simone Porcacchia dell’Assessorato. 

7) Webinar sulla pagina facebook della Consulta; 

il Presidente Pallotini si impegna a far circolare le proposte di webinar nell’arco di due o tre giorni al fine 
di stabilire gli argomenti e un calendario; 

8) Calendario prossimi incontri; 
 

Al termine della riunione la Commissione di Coordinamento si impegna al termine dell’estate di stimare i 

risultati raggiunti. 

La riunione termina alle ore 18:00   

 

 

Il Presidente della Consulta        La Segreteria di Coordinamento della Consulta 

 
 


